

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

No se tiene una noticia concreta de lo ocurrido en la reunión de parlamentarios celebrada el jueves en Barcelona, por conocer la real orden de Gobernación, sobre la transferencia de servicios hecha por las Diputaciones provinciales catalanas a la Mancomunidad. La nota oficiosa de la reunión, es categórica; pero como tantas veces, la verdad oficial no es la única ni la más completa. En la referencias—que también recogimos—ampliando lo escrito en la versión comentada, se habla de discrepancias y hasta de disgustos, pero parece indudable que predominaron el fin y temperamentos de prudencia. El gobierno se mostraba satisfecho de esta actitud, por lo menos oscura, y nosotros no podemos por menos que celebrarle, tanto más cuanto ella no puede suponer sino aceptación de la advertencia señaladora de un procedimiento legal, que parece sustentado.

La decisión del gobierno de intervenir en el alza immoderada de los alquileres, no ha llegado todavía a la realidad, aunque los trabajos preparatorios para ello están muy adelantados. En el Consejo de ministros últimamente celebrado, en que se trató de esta importante cuestión, no pudo ser resuelta en definitiva, pero se sabe que cuanto se refiera a procedimiento y creación y funcionamiento de organismo que lo aplique, quedó aprobado.

Los tribunales arbitrales serán tantos como partidos judiciales y los formarán cuatro vocales, dos caseros y dos letrados, presididos por un funcionario judicial.

El extremo que quedó pendiente de estudio es el relativo a la escala reguladora del margen de aumento permitido, en proporción con el importe del alquiler. Los ministros han sido abrumados por tal cantidad de notas y peticiones contradictorias que no lleva bien formado un criterio propio y para evitar una deliberación larga y estéril propuso el conde de Bugallal que el presidente estudiará el decreto y resuelva de acuerdo con él, dándose cuenta a los ministros.

El gobierno francés ha conseguido, como nuestros lectores saben, una prórroga de tres meses en el vencimiento de las letras giradas por el Consorcio bancario de aquel país, a cargo del Comercio español, avaladas por la Tesorería de nuestra nación y descontadas por el Banco de España. Nuestra provincia hidalgua nuestra valedad exigir por esta nueva e importante favor, ninguna compensación. Ni tal vez servirá tampoco para que cierta prensa francesa seabe de creer en nuestros sentimientos amistosos.

Pero es el caso que ahora se pretende que España aporte 500 millones de pesetas al empréstito interno levantar bajo el auspicio de la liga de las Naciones, y que irá a parar al fondo común de las Naciones ajenas por causa de la guerra, y cuya reconstitución se considera carga obligatoria de los Estados neutrales adquiridos, como el nuestro, a la Sociedad de las Naciones.

Se estima que esta contribución es una obligación de Derecho público, derivada de los beneficios de la neutralidad e impuesta como prelo de cuota se ingresa en la Sociedad de las Naciones, o como primer dividendo pasivo que deben pagar los neutrales cuyo enriquecimiento molestia y duele a los Estados agotados por la guerra. Pero nosotros estamos en la obligación de considerar a los millones, apartados por las operaciones dichas, de la aplicación al fomento de la riqueza nacional, no tendrían en este una inversión más patriótica.

Fiesta Literaria Musical

Así debe calificarse, la celebrada el domingo día 20 en la Real Sociedad Económica de amigos del País por los congregantes de San Luis Gonzaga de esta ciudad.

A la hora anunciada y con extraordinaria animación se empezó el acto ocupando la Presidencia el párroco arcepreste don Francisco Cavaero, el señor director y Catedrático del Instituto don Andrés Bellogin; Excmo Señor don Luis Angosto, ex Senador del Reino y el Presidente de la Congregación y estudiante del Bachillerat) José Magro, Unidos a la Presidencia se encontraban don Pedro López Sánchez, Capellán de la Armada, Licenciado don Juan Davía, don José Iglesias, don José Biesart don Emilio Guardiola y los Congregantes, Luis Lara, Luis Cervantes, Manuel Gutierrez, Diego Gomez, Isidoro Minguez Juan Sierra y Emilio Lozano.

Dió comienzo el acto con un canto de Beethoven ejecutado por el sexteto que dirige el maestro señor Vázquez.

A continuación el congregante Eduardo Vera pronunció el discurso de apertura, hablando del objeto y fin de la congregación, en medio de brillantes párrafos, animando a la juventud de Cartagena, ha alitarse en esta sociedad para ponerla a salvo de los peligros que constantemente le asedian, siendo muy aplaudido y felicitado por su trabajo.

Acto seguido el joven congregante José González Cervantes recitó un bonito composición titulada «El catolicismo» que le mereció una salva de aplausos.

Seguía Carlos Lozano de Lamo con la poesía «La bandera española» que junto con la cadencia y el ritmo poéticos reareó con recuerdos de nuestras glorias nacionales enumerando las grandezas de nuestra patria; fué muy felicitado y aplaudido por los asistentes.

Seguidamente el congregante Adolfo R. de Linares dió lectura a la poesía festiva titulada «La cota» y que reproducimos al final de esta reseña, siendo aplaudido al terminar la composición.

La segunda parte de esta fiesta cultural dió principio la patriótica composición titulada el «Dios de mayo» declarada por el congregante y aventajado estudiante del Bachiller Andrés Bellogin que reareó la atención de los asistentes recordando la bravura de nuestra raza en la guerra de la Independencia, siendo felicitadísimo y muy aplaudido al terminar tan hermosa poesía siempre antigua y siempre nueva; seguidamente el joven Juan Magro congregante y alumno de este Instituto recitó la poesía titulada «La bandera de Inmaculada», también declarada que se le obligó entre los aplausos de la concurrencia a que la repitiera, siendo merecidamente aplaudido, pues revela el señor Magro conclusiones excepcionales para el bien decir.

Después el congregante José Murais declamó de una manera magistral la poesía humorística, titulada «La fiesta de San Roque» distinguiéndose por lo bien que cultivó este género de composiciones y la naturalidad y gracia que le adorna.

Puso el broche de oro el señor arcepreste Dr. don Francisco Cavaero que empezó a el Presidente y junta directiva de la Real Sociedad Económica por la sesión del local y que con palabras fáciles y elocuentes, con la unión evangélica que tanto le distingue manifestó su complacencia y las ventajas asociadas para realizar la regeneración que necesita la Sociedad eminentemente católica en que vivimos. Les alzó su voz y les ofreció su apoyo para que vean coronados sus deseos y repasar marchar con paso firme y decidido en el cumplimiento de los deberes que los ligan con su Dios y con su patria.

El más terrible enemigo de los niños es el verano, solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos.

Es el mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los miligramos que hace el GLAXO.

La salud y hasta la vida de un hijo que ve tan sencilla prueba?

Comprando latas grandes resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO. Tiene gomas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan nuestras latas de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montera 18.-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.

Y entre los acordes de la música y gratamente impresionados se despidieron los concurrentes deseando la repetición de estos culturales actos donde se dan es. rechos brazos la ciencia y la fe.

Entre los concurrentes recordamos a don José Jaén, don Joaquín Catá, don Vicente Magro y familia, doña María Llas de Bellogin, doña Isabel Delgado Vía de Muñoz Delgado, don Eduardo Vera, doña María Llopis de Cano, doña Caridad Dorda de Lara, Srta de Eja, Sra de Maximino Campos e hija A. unsión, don Antonio Sánchez Capellán de la Armada, don Patricio Garrido, don Manuel Durante, doña Asunción Hernandez Vda de Roselló y otras personas cuyo nombre no sentimos no recordar.

De Sociedad

Notas varias

Ayer para celebrar la festividad de onomástico que es hoy, obsequio con un almuerzo admirablemente servido a orillas del mar, a sus numerosos amigos, el nuestro don Luis Sintas Valero. Hubo como es consiguiente brindes pronunciados al desparese el champagne que fueron aplaudidos.

Reciba el señor Sintas, nuestra felicitación más entusiasta.

—En atento B L M nos comunique el nuevo Director médico de la estación Sanitaria de este puesto, Don Ramón García Sando, el haberse posesionado de su cargo.

Agradecemos la atención y el desempeño en el desempeño de tan difícil cargo todo genero de prosperidades.

Letras de luto

En la madrugada de hoy entregó su alma a Dios después de haber recibido todos los auxilios de nuestra Religión, la virtuosa señora doña Concepción de Santiago y Sanchez de Isbert esposa de nuestro querido amigo el Vija de primera clase de Semeforos don Joaquín Isbert.

Esta tarde se ha verificado su entierro, al que ha asistido un numeroso acompañamiento en el que figuraban representaciones de todas las clases sociales, de los Exploradores y de la Cruz Roja de la que el señor Isbert es instructor y oficial respectivamente.

Descanse en paz el alma de tan virtuosa señora y reciba el señor Isbert y demás familia de la finada nuestro más sentido pesame.

A nuestros lectores

Por Real Orden del día 13 del corriente, todos los diarios se venden al precio de diez centimos, como mandaron, cada ejemplar.

Desde el 1.º de Julio próximo, aumentará la suscripción a dos pesetas cada mes en Cartagena y a tres fuera de la ciudad.

Lo intolerable

Anoche, permaneció el vecindario de Cartagena en la mas completa oscuridad pues desde las primeras horas de la tarde la Compañía «Unión Electrica» sin que sepamos las causas dió el apagón.

Esto es intolerable, pues esa Compañía a más de elevarnos el precio del fluido cuando a ella le viene en gana, nos deja sin fluido igualmente.

¿No podían las autoridades tomar algunas medidas contra esa Compañía y evitar estos continuos abusos?

El Alcalde queda en el uso de la palabra.

Un abonado

El Monumento a los heroes Santiago y Cavite

Siguen con entusiasmo los trabajos para conseguir que la instalación del Monumento a los heroes de Santiago y Cavite se lleve a cabo en esta.

El comandante general de este Apostadero y Vicealmirante don Pedro Mercader ha ofrecido donar toda la piedra necesaria para el monumento a los marinos muertos en Santiago de Cuba.

Este rasgo esta siendo unánimemente elogiado.

Semper Colletemur

Importancia social, religiosa, industrial, científica y económica de la Col.

¡Pobre Humanidad! En vano te arrastras desenfrenada tras esa ilusión dorada de progreso y de saber, si dejas en triste olvido, negándote sus favores a quien te colmó de honores que no puedes merecer.

Tu exaltada fantasía en alas de los talentos persigue cuantos inventos pueden los hombres soñar; y hasta la palabra humana aprisionas con la ciencia, olvidando sin conciencia lo que más debes amar.

¡Ingrata! ¡Y así desprecias a ese vegetal fecundo a quien el orbe y el mundo adoran con frenesí!

¿Qué sería de los pueblos? Y de los hombres ¿qué fuera el día que no existiera la col en el mundo? ¡Dí la col, señores, la col; sin la col, hoy todavía la América no podría tener civilización;

porque sin col, no hay Colosos que los patrios lares por desgozados mares; porque sin col, no hay Color Sin la col, no existirían en el mundo los pintores, porque sin col no hay colores, con que banar el pincel ni podrían las abejas sin col encontrar colmenas,

fabricando a duras penas su sabrosísimo miel

Sin col muy pronto quedarán los toreros sin coletas ni columbrar las pesetas se pudieran acubar.

Ya los que fuman coillitas por miedo a roltar la perra se les puede hacer la guerra con solo la col quitar

Sin col ni el rey lleva escolta ni pueden los comedones dormir en blandos colchones porque sin col no hay colchón

Y por la col ayunamos toda la cuarentena entera pues sin la col no existiera la patata col colón.

Sin la col pueden haber en los campos ricas flores más no habría caracoles ni con lluvia ni con sol

Y aunque el Papa lo mandara no puede ningún abate tomar bien el chocolate si no pone en medio col.

Sin col no pueden las demás usar agua de colonia, ni la ciudad de Colombia puede sin col existir

Sin col perdieran la cola los que van a cuatro patas ni tendría col-giatas nuestra Santa Religión;

ni pueden hacer coiletas las ordenes m ndigantes, ni encontraran los esesentes si la col col-colón.

¡Ab! y el día en que la col pida reformas sociales, las más grandes catedrales ¿quien las podrá sostener?

porque sin col no hay columnas que las bóvedas sostengan, y las que columnas tenga sin col las veréis caer.

¡Se verdad que con la col fuertes colicos tenemos

Pero en cambio a ella debemos Nuestro precioso existir

Pues sin col no hay comilios Para nuestra chuletas.

Porque sin col ni pesetas Nunca se podrá vivir

La escuadrilla de Submarinos

Esta tarde ha regresado de un viaje por diferentes puertos de España, la escuadrilla de submarinos Isea Perat, A 1 A 2 y A 3 a los que acompañan dos destroyers.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

28